

Vorwahlen zur Leistungskurs-Wahl in der EF

Stand: Dezember 2018

Liebe Schülerinnen und Schüler der EF,

am Donnerstag möchte ich mit Ihnen im weihnachtlichen Treiben eine Vorwahl für die eigentlichen LK-Wahlen, die um die Osterferien sein werden, durchführen und Ihnen mit dieser Mail schon ein paar Informationen zur Stellung der LKs in der sogenannten Qualifikationsphase, also Jahrgang 12 und 13, geben.

Grundsätzlich unterscheiden sich Leistungskurse und Grundkurse durch die Anzahl der Unterrichtsstunden in der Woche (5 Stunden im LK und 3 Stunden im GK), wodurch Unterrichtsinhalte vertiefender behandelt werden können. Die eigentlichen Unterrichtsinhalte weichen dabei in Grund- und Leistungskursen nicht so sehr voneinander ab.

Die beiden Leistungskurs-Fächer zählen doppelt für die Qualifikation zur eigentlichen Abitur-Prüfung und sind automatisch Klausurfächer im Abitur. (Auf der anderen Seite wird man nicht zur Abitur-Prüfung zugelassen, wenn unter den 8 LK-Noten der Qualifikationsphase vier Noten *4-* oder schlechter sind.) Aus diesem Grunde sollte man zwei Fächer zu Leistungskursen wählen, in denen man glaubt, auch schriftlich, mindestens Noten im „ausreichenden“ Bereich erzielen zu können.

Die Wahl sollte sich aber (natürlich) nicht allein nach der Halbjahresnote in der EF richten. Das Leistungskursfach muss Sie so interessieren, dass Sie motiviert genug sind, sich auch mal „sperrigere“ Inhalte zu erarbeiten und auch mit Lehrer*innen klarzukommen, die nicht zu den erklärten Lieblingslehrer*innen gehören.

Es gibt auch offizielle Vorgaben zu den LK-Wahlen: Einer der Leistungskurse muss aus den Fächern Deutsch, Englisch, Mathe oder einer Naturwissenschaft sein. Spanisch neu einsetzend kann nicht als LK gewählt werden.

Leider können wir in unserer noch recht kleinen Oberstufe nicht viele LK-Fächer einrichten und haben deshalb eine Art festen LK-Grundstock, bestehend aus Mathe, Deutsch, Englisch, Pädagogik, Biologie und Geschichte. Wenn mindestens 15 Schüler*innen diese Fächer wählen, wird der LK in jedem Fall eingerichtet. Weitere LKs müssten von einer mindestens ebenso hohen Zahl von Schülerinnen angewählt werden, um eingerichtet zu werden.

Ich möchte Sie deshalb bitten, bei dieser Vorwahl 3 Fächer anzugeben, die für Sie als LK in Frage kämen. Diese Wahl ist unverbindlich; ich möchte Sie aber trotzdem bitten, die Vorwahlen ernst zu nehmen, weil wir daran angelehnt jetzt schon in die Unterrichtsplanungen für das nächste Schuljahr einsteigen und mögliche LK-Kombinationen austüfteln bzw. ausloten, ob ggf. doch noch ein weiterer oder anderer LK in Ihrer Stufe angeboten werden könnte, also insgesamt das Angebot für Sie besser planen können.

Ich möchte darüber hinaus auch alle Schüler*innen, die jetzt im Spanisch8-Kurs sind, bitten anzukreuzen, ob sie Spanisch über Ihre Pflichtbelegung, die mit der EF endet, hinaus weiternehmen möchten.

Der Wahlzettel, den Sie bekommen, wird also so aussehen:

1.LK: Deutsch – Mathe – Englisch – Biologie

2. LK: Deutsch – Mathe – Englisch – Biologie – Pädagogik – Geschichte

Weiteres Wunsch-LK Fach: _____ (alles außer Spanisch, Sport)

Ich bin momentan im Kurs Spanisch8 und möchte Spanisch gerne

bis zum Abitur weiternehmen

nicht weiternehmen.

Bitte denken Sie also die nächsten Tage nach, welche LKs Sie am liebsten nehmen würden.

Mit freundlichen Grüßen,
Anja Busch
(Oberstufenleiterin)

Dieser Text hängt der Mail ebenfalls an und kann auf der Homepage unter „Organisation/Gymnasiale Oberstufe/EF“ heruntergeladen werden.